



FRENTE POLÍTICOS

1. Determinada. **Claudia Sheinbaum**, presidenta electa, no quiere perder tiempo y ya plantea la expansión del Tren Maya, destacando que su versión no sólo llevará pasajeros, sino también carga, abanderando el desarrollo del sureste. Continuar con los proyectos de **López Obrador** es clave para la narrativa de continuidad que busca construir. Promete trenes que conectarán el sur y el norte del país, uniendo regiones olvidadas. Suena bonito, pero la realidad contiene desafíos logísticos y económicos que hay que superar, y sólo con un equipo comprometido lo harán. Y, por si fuera poco, el Bienestar se multiplica. Todo por la 4T.

2. Compromiso firme. **Teresa Jiménez Esquivel**, gobernadora de Aguascalientes, impulsa la colaboración entre la GN y el DIF estatal para llevar pláticas sobre violencia doméstica y prevención del delito a San Francisco de los Romo. A través de estas acciones, **Jiménez** busca acercar a las instituciones con la ciudadanía y promover la perspectiva de género, parte esencial del Programa Integral contra la Violencia 2021-2024. Aunque el camino es largo, demuestra voluntad para abordar la problemática desde la raíz, apostando por la prevención y la sensibilización. Un paso en la dirección correcta.

3. Incógnita. **Andrés Manuel López Obrador** desestimó las críticas a su reforma judicial, asegurando que no causará inestabilidad económica y que el objetivo es limpiar al Poder Judicial. Desde Tulum, acusó a los opositores de sembrar miedo y confusión, cuando lo único que busca es acabar con la corrupción y las "puertas giratorias" que liberan a delincuentes en los famosos "sabadazos". Para el Presidente, es el pueblo quien debe purificar la justicia, no los jueces. Lo curioso es que, con la promesa de estabilidad, muchos ven riesgosa la reforma. Y no sólo en México, sino allende las fronteras. ¿Quién tendrá la razón?, ¿el tiempo?

4. De manteles largos. Querétaro es una entidad fundamental para el país y hoy es guiada con mano firme. A tres años de gobierno, **Mauricio Kuri González** rindió su informe de actividades. El diputado coordinador de Acción Nacional en la actual legislatura, **Guillermo Vega**, destacó que Querétaro cuenta con un buen gobierno, lo que ha permitido que sea un estado líder, moderno y con crecimiento. El gobernador subrayó el auge de las condiciones económicas, sociales y políticas que se perciben en su estado, por lo cual auguró en su cuenta de X: "Tengan por seguro que viene lo mejor para Querétaro".

5. Todo o nada. Este fin de semana, los senadores de oposición se atrincheraron en la CDMX como si fuera la última batalla. PAN, PRI y MC están decididos a bloquear la mayoría calificada que Morena necesita para aprobar la reforma judicial. **Citlalli Hernández** y **Ernestina Godoy** mueven sus fichas en comisiones, agendando la aprobación para el domingo, con todo y jueces sin rostro. Mientras, el plantón del Poder Judicial crece. El espectáculo está montado: senadores, jueces, y un dictamen que no se negocia. ¿Quién será el primero en ceder, mientras la patria titubea?